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□本报记者 孙书贤
通讯员 马利君

“在家门口干活，下工了还
能回家给娃烧饭、照顾老人，真
是不赖！”昨天上午，郏县安良镇
段沟村贫困户张霞娃笑着说。

段沟村总面积 10余平方千
米，1198人。曾经的段沟村交通
不便、土地贫瘠、水源短缺，耕地
多为“望天收”，贫困人口多达
445人。2017年下半年，脱贫攻
坚工作队、帮扶单位入村，经过

商议，他们开始寻找致富项目。
考虑到段沟村土地贫瘠，浇

灌困难，工作队只能从耐旱作物
中找品种。经过多方考察测算，
段沟村选择了大棚种植食用
菌。工作队筹集资金20万元兴
建了两座大棚，又联系了平顶山
市农科院专家指导，在大棚内种
上了2万袋香菇、7000袋平菇。
食用菌成熟后，工作队队员和村
两委会干部化身推销员，送到郏
县的饭店、农贸市场、集市上售
卖。由于菌种优良，味道浓郁，

受到市场青睐，当年大棚种植回
了本，还赚了1万多。为了快速
脱贫，工作队和村两委会在段沟
村推广种植香菇、平菇，有条件
的农户在家建起了小温室，驻村
工作队员手把手指导，农户也干
劲儿十足。

2019年，段沟村申请了省级
“一村一品”项目资金，随后又兴
建了3座大棚，现在段沟村已形
成了集菌种培育、食用菌种植、
订单销售为一体的成熟产业。
目前大棚种植用工30人，流转土

地6亩，5个大棚每棚每年最低可
盈利2.5万元。种植食用菌所需
材料可废物利用，每年可利用秸
秆100万斤（1斤=500克）。

“今年我们又申请了2个香
菇大棚项目，预计6月可建成投
产，随着大棚种植的发展壮大，这
两年，道路建设、红牛养殖、中药材
种植等项目纷纷在我们村儿落户，
镇政府还在这里规划了铫琪大峡
谷的开发，在国家的政策支持下，
我们的致富路越走越宽了。”段沟
村党支部书记王听贤说。

郏县安良镇段沟村大棚种植带活周边项目

昔日贫困村今日大变样

□记者 王桂星

本报讯 昨天上午，市渔政监督
管理站联合姚孟派出所在白龟湖内
巡查，将正在违法电鱼的郭某、宋某
当场控制。目前，公安机关已对此案
展开调查。

据市渔政监督管理站站长靳惠
标介绍，按照有关规定，白龟湖从3月
1日起进入禁渔期，湖内禁止任何捕
捞鱼虾的行为。但受利益驱使，仍有
个别人在湖内违规违法捕捞鱼虾。
为维护白龟湖生态平衡，保护湖内水
质，市渔政监督管理站联合姚孟派出
所开展了此次巡查行动。

昨天5时20分，市渔政监督管理
站执法人员与姚孟派出所民警在平
煤神马集团职工休养院码头会合，然
后从水路和陆路展开巡查。6时 10
分，陆路组执法人员首先到达此次执
法的目的地，然后放飞省农业农村厅
水产局配发的无人机，这是我市渔政
执法部门首次利用无人机进行空中
执法。无人机升空后不久就发现有
电鱼船正在电鱼，执法人员立即控制
无人机抵近拍照取证。违法电鱼人
员发现无人机后驾船逃窜，无人机锁
定目标并一路跟随。渔政执法人员
和公安民警利用无人机进行定位后
迅速赶到现场，将郭某、宋某两名违
法捕鱼人员当场控制。

经称重，郭某、宋某非法捕捞鲤
鱼、鲫鱼、草鱼等25千克。取证后，执
法人员把这些非法渔获物放回了白
龟湖。

电鱼是渔业法明令禁止的捕鱼
行为，对渔业资源危害极大，在禁渔
期内电鱼涉嫌违犯刑法。目前，公安
部门已对郭某、宋某立案调查。

渔政、公安两部门
联合巡查白龟湖
郭某、宋某非法电鱼
被立案调查

□记者 傅纪元

本报讯 4月7日，我市高三学生
到校复课。由于学校实行封闭管理，
家长不能进入，为方便学生运送行李
等物品，丹尼斯超市凌云路店主动向
市实验高中提供100辆手推车。昨
天，市实验高中向该超市致信表达谢
意。

据市实验高中杜绍乐介绍，学校
大门距学生宿舍约400米，学生报到
时携带的行李较多，学校没有专门车
辆运送，搬运起来十分吃力。丹尼斯
超市得知后，4月6日主动将100辆手
推车送到学校，表示不够用还会继续
提供。

提供百辆手推车
助力高三学子报到

市实验高中
向爱心超市表谢意

来电照登

微友“鹤”昨天留言：市区光明路
与平安大道交叉口由西往东直行的
绿灯不亮，通行不便。

微友“学无止境”昨天留言：市区
四矿路平安大道至鹰城大道段每晚
有大货车通行，影响附近居民休息。

口记者 牛超

本报讯 昨天上午，家住市区矿
工路中段市广电局家属院的朱西长
等居民将一封感谢信送到新华区矿
工路街道幸福街社区，感谢街道和
社区多方协调，为家属院通道的路
灯通电及安装挡车杆。

朱西长今年78岁。据其介绍，
市广电局家属院有4幢居民楼154户
居民。通往居民楼的是一条四五十
米长的胡同，多年来一直没有路灯。

“天一黑，胡同里黑乎乎的，加上家属
院没有大门，也没有物业公司，车辆
可以随意出入。”朱西长说，“车辆乱
停乱放，将不宽的胡同占去一大半，不
但居民出入不便，消防车和救护车也
无法进入，居民对此意见很大。”

去年10月，新华区住建局在胡

同里安装了路灯，但一直没通电。
“街道和社区得知后，经过多方协
调，上月底，路灯终于通电了。”朱西
长说，不仅如此，他们还为家属院安
装了挡车杆，“疫情期间，社区还组
织志愿者到院门口值班，我们真的
是特别感动。”

据幸福街社区负责人周玲阁介
绍，此前，他们曾为该家属院引进过
物业公司，后因种种原因，物业公司
撤离。目前，家属院只有门卫在门
口值班。路灯通电牵涉到多家供电
单位，街道办事处主任潘栋、街道纪
工委书记刘俊玲联合社区工作人员
经过走访、协调，最终由市华辰供电
公司为路灯通上了电。此外，考虑
到院内居民的安全，他们在征求居
民的意见后，又筹措了资金，为家属
院安装了挡车杆。

路灯亮了、挡车杆装上了

市广电局家属院居民乐了

昨天上午，在佳田塞纳城小区一所幼儿园，该园检测员在社区防疫人员指导下为邀请的志愿者
幼儿测体温，开展防疫模拟演练。据新华区西高皇街道园林路社区党委书记沈方介绍，开展防疫模
拟演练是为了监督幼儿园防疫流程是否规范，并给幼儿园提出防疫科学指导，确保将来幼儿园开学
后防控到位。 本报记者 张鹏 摄

幼儿园
模拟演练防疫情

4月7日上午，在市客运中心站购票厅入口，购票旅
客在排队等候测量体温进站，站务人员倡导乘车旅客使
用手机购票。

随着各地复工复产，该站乘坐客车返企客流增多，
每日出行客流达到800人以上。站务人员提醒旅客：疫
情期间乘车尽量选择线上买票或窗口手机支付，可以减
少旅客排队等待时间。 本报记者 张鹏 摄

车站复工客流增多


